

carta n°1074 de Martes 2 de Julio 2024

La agricultura de Europa y la agricultura de Ucrania son complementarias

Jean-Jacques Hervé - 02 Jul 2024

Con la apertura de las negociaciones para la adhesión de Ucrania a la Unión Europea, la perspectiva de que una potencia agrícola se incorpore al mercado único puede hacer temer una nueva competencia entre los Estados miembros. Sin embargo, cuando se trata de la competencia mundial - y con Rusia en particular - la producción agrícola ucraniana es, según el autor, una baza a tener muy en cuenta.



Elecciones | Fundación | Consejo Europeo | Comisión | Parlamento | Consejo |

Diplomacia | Tribunal de Cuentas | BCE | España | Francia | Hungría |

Montenegro | Reino Unido | Rusia | Serbia | Ucrania | Consejo de Europa |

TEDH | OTAN | Cultura |

Agenda | Otras versiones | Contacto

Elecciones :



Resultados de la primera vuelta de las elecciones legislativas en Francia

La Agrupación Nacional (RN), partido de derecha radical presidido por Jordan Bardella, se impuso en la 1ª vuelta de las elecciones legislativas anticipadas celebradas en Francia el 30 de junio. Con el 33,34% de los votos, se impuso al Nouveau Front populaire (NFP), coalición de izquierdas formada por La France insoumise (LFI), el Partido socialista (PS), el Partido comunista (PCF), los Ecologistas, el Nuevo partido anticapitalista (NPa), Plaza pública (PP) y el Partido obrero independiente (POI), que obtuvo el 27,99% de los votos. Ensemble!, coalición de la mayoría presidencial de Emmanuel Macron liderada por el Primer Ministro Gabriel Attal (Renaissance (RE), Horizons, liderada por el ex Primer Ministro (2017-2020) Edouard Philippe y el Mouvement démocrate (MoDem) de François Bayrou), quedó tercera en el escrutinio con el 20,04% de los votos. La participación fue alta, del 64,99%. La segunda vuelta tendrá lugar el 7 de julio. La semana que media entre las dos vueltas será testigo de una nueva batalla electoral y de muchas disputas políticas dentro de los partidos y entre ellos. Leer más

Fundación:



Todo lo que debe saber sobre el nuevo Parlamento Europeo

En las elecciones europeas celebradas del 6 al 9 de junio, los europeos eligieron a 720 eurodiputados para los próximos cinco años. La Fundación ha creado un sitio web para ayudarle a comprender mejor el papel y las competencias del Parlamento, las normas de votación y los temas en juego, así como para informarse sobre los eurodiputados recién elegidos y la composición del Parlamento Europeo. Leer más



Schuman Network, ideas para Europa

La Red Schuman es una iniciativa de la Fundación que trabaja para promover el intercambio de ideas a escala europea. Con 21 miembros de 13 países europeos, la Red Schuman es un foro de puesta en común de investigaciones sobre temas europeos de actualidad. Desde su lanzamiento, se han publicado un centenar de estudios. Leer más



Publicación del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2024"

La Fundación ha publicado el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2024". En él, eminentes representantes del mundo de la política, la economía, la investigación y la diplomacia esbozan el retrato de una Unión que traza los contornos de la soberanía medioambiental y digital y se proyecta hacia una nueva era geopolítica, llena de nuevos retos, en particular para su industria y su defensa. El libro está disponible en inglés y francés, en papel y en línea. Pídalo ya. Leer más - Otro enlace

Consejo Europeo:



Conclusiones

Los días 27 y 28 de junio, los 27 Jefes de Estado o de Gobierno se pusieron de acuerdo con los nombramientos para los puestos clave de la Unión: Ursula von der Leyen como Presidenta de la Comisión, Antonio Costa como Presidente del Consejo Europeo y Kaja Kallas como Alta Representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad. Adoptaron la Agenda Estratégica para 2024-2029, que define la dirección y los objetivos futuros de la Unión. Se hizo un llamamiento para intensificar el apoyo militar a Ucrania. Los dirigentes condenaron los atentados terroristas, pidieron respeto al Derecho internacional, solicitaron un alto el fuego y ayuda humanitaria para Gaza, condenaron la expansión de los asentamientos y reafirmaron su compromiso con una solución de dos Estados para Israel y Palestina. Invitaron al Consejo y a la Comisión a acelerar los trabajos sobre todas las medidas identificadas para crear mercados integrados. Reafirmaron la importancia de la unión de los mercados de capitales para movilizar la inversión privada necesaria para hacer frente a los retos futuros. Leer más

Comisión :



El grupo IFF, multado por obstruir su investigación

El 24 de junio, la Comisión multó a International Flavors & Fragrances Inc. y a International Flavors & Fragrances IFF France SAS (IFF) con 15,9 millones de euros por obstruir una inspección de la Comisión en 2023. La Comisión descubrió que, durante la inspección, un empleado de alto rango de IFF borró deliberadamente mensajes de WhatsApp intercambiados con un competidor. Leer más



La Unión Europea acusa a Microsoft de "abuso de posición dominante"

La Comisión Europea ha acusado a Microsoft de abusar de su posición dominante con su aplicación Teams. Según la vicepresidenta de la Comisión, Margrethe Vestager, responsable de Competencia, la vinculación de esta aplicación a su software ofimático viola las normas de competencia de la Unión Europea. El pasado 1 de abril, el grupo Microsoft anunció que desvinculaba Teams de sus suites Office 365 y Microsoft365, pero esto no es suficiente para el Ejecutivo europeo, que ve un problema en los servicios a la carta que se ofrecen a las empresas a través del cloud computing. Microsoft, que desea evitar una multa, debe ahora cumplir las normas europeas. Leer más



Vacuna contra el Chikungunya

El 28 de junio, la Comisión autorizó la primera vacuna contra el virus Chikungunya, enfermedad transmitida por mosquitos infectados. Los efectos del cambio climático han provocado un aumento de la presencia de mosquitos transmisores de enfermedades graves en Europa. La autorización por la Unión Europea de la vacuna contra el Chikungunya está destinada a los adultos mayores de 18 años. La Comisión ha anunciado una financiación de 500.000 euros dentro del programa "Unión por la Salud". Leer más



Conferencia sobre inversiones con Egipto

En la conferencia sobre inversiones organizada conjuntamente por la Unión Europea y el Gobierno egipcio los días 29 y 30 de junio, la Unión Europea y Egipto decidieron aunar fuerzas para intensificar la inversión del sector privado en Egipto. Firmaron un Memorando de Entendimiento por el que se concede a Egipto una ayuda macrofinanciera de hasta 1.000 millones de euros. Leer más

Parlamento:



Formación de los grupos

El 26 de junio, el Grupo de Socialistas y Demócratas (S&D) reeligió a la eurodiputada española Iratxe García Pérez como presidenta y también a sus vicepresidentes. Valérie Hayer fue reelegida presidenta del grupo Renovar Europa y eligió a sus 8 vicepresidentes. Leer más - Otro enlace

Consejo:



Reunión de ministros de Agricultura y Pesca

Los ministros de Agricultura y Pesca se reunieron el 24 de junio para aprobar una serie de conclusiones que establecen una visión del futuro de la agricultura en la Unión Europea. Destacaron la importancia de un sector agrícola fuerte y competitivo, la simplificación de los procedimientos, el apoyo a los nuevos agricultores y la capacidad de recuperación ante el cambio climático. Se congratularon de que la situación biológica de los recursos marinos europeos siga mejorando, excepto en el Mar Báltico, donde la situación medioambiental es especialmente preocupante debido a las actividades pesqueras rusas. Leer más

■ Diplomacia:



Apertura de las negociaciones de adhesión con Ucrania y Moldavia

El 25 de junio, la Unión Europea celebró la primera conferencia intergubernamental a nivel ministerial para abrir las negociaciones de adhesión con Ucrania y Moldavia. Esto sigue a la decisión del Consejo Europeo de los días 14 y 15 de diciembre de 2023 de abrir negociaciones de adhesión con estos dos países y a la aprobación por el Consejo el 21 de junio del Marco de Negociación, de conformidad con la metodología revisada de la ampliación. Leer más - Otro enlace



Reunión de Ministros de Asuntos Exteriores

Los ministros de Asuntos Exteriores se reunieron el 24 de junio para adoptar un 14º conjunto de medidas restrictivas económicas e individuales dirigidas a los sectores de alto valor añadido de la economía rusa. También aprobaron conclusiones sobre las directrices de la Unión Europea sobre los niños y los conflictos armados, y sobre las prioridades de la Unión en las Naciones Unidas (ONU) durante la 79ª sesión de la Asamblea General de la ONU. Leer más

■ Tribunal de Cuentas:



Seguridad del suministro de gas en la Unión Europea

El 24 de junio, el Tribunal de Cuentas Europeo publicó un informe sobre la seguridad del suministro de gas en la Unión Europea, destinado a evaluar si el marco estratégico y las acciones de la Unión en favor de la seguridad del suministro de gas han sido eficaces. El Tribunal observó que este marco favorece la seguridad del suministro de gas, pero que la consecución de los objetivos de salida de crisis es a menudo difícil de demostrar. El Tribunal recomienda finalizar la aplicación del Marco de Asequibilidad del Gas de la UE, optimizar el proceso de comunicación de información por parte de los Estados miembros y revisar la estructura de la cooperación regional, así como hacer más transparente la ejecución de los proyectos de interés común. Leer más

BCE:



Informe sobre los progresos hacia la adopción del euro

El Banco Central Europeo (BCE) y la Comisión Europea han publicado un informe sobre los avances hacia la adopción del euro. Se examinan varios países, entre ellos la República Checa, Hungría, Polonia, Rumanía, Suecia y Bulgaria. Bulgaria, que se incorporó al marco regulador bancario de la zona del euro y al Mecanismo Europeo de Tipos de Cambio en 2020, se perfila como el próximo país en incorporarse a la zona del euro. El BCE y la Comisión Europea consideran que Bulgaria cumple todos los criterios para incorporarse a la zona euro, excepto la inflación. De hecho, el país registra una inflación del 5,1%, muy por encima del 3,3% de referencia para el criterio de estabilidad de precios. Leer más - Otro enlace

España:



Aplicación de la ley de amnistía en Cataluña

El 25 de junio, miembros del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña (TSJC) aplicaron por primera vez la ley de amnistía a dos activistas separatistas catalanes. Condenados por actos cometidos durante el procés, el ex consejero catalán Miquel Buch y un ex guardaespaldas del líder separatista Carles Puigdemont fueron amnistiados, poniendo fin a su responsabilidad civil y penal. La ley de amnistía, aprobada definitivamente en mayo, es fruto de las negociaciones entre el Presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, y los dos partidos independentistas catalanes, sin cuyo apoyo no podría gobernar, y sigue siendo muy controvertida, sobre todo entre los diputados de la oposición. Leer más

Francia:



Reunión del Triángulo de Weimar

El 24 de junio, Sébastian Lecornu, ministro francés de las Fuerzas Armadas, recibió en París a sus homólogos alemán, Boris Pistorius, y polaco, Władysław Kosiniak-Kamysz, en el marco del Triángulo de Weimar. Acordaron realizar entrenamientos conjuntos en Polonia en 2025, mejorar la movilidad militar en Europa y reforzar su cooperación en la industria armamentística. También hablaron de los preparativos de la cumbre de la OTAN que se celebrará en Washington el 9 de julio. Leer más



Reunión con Jens Stoltenberg

El presidente francés, Emmanuel Macron, se reunió el 24 de junio con el secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg. En vísperas de la Cumbre de la OTAN que se celebrará en Washington los días 9 y 10 de julio, Emmanuel Macron reiteró la importancia de la OTAN para la seguridad colectiva de Europa y elogió el papel desempeñado por esta organización desde el inicio de la guerra en Ucrania. También subrayó la importancia de reforzar la dimensión europea de la Alianza, en particular promoviendo la industria europea de defensa y la capacidad de acción de los europeos. Jens Stoltenberg destacó el papel clave de Francia en el seno de la OTAN. Leer más - Otro enlace

Hungría:



Viktor Orbán visita a los líderes europeos

El Primer Ministro húngaro, Viktor Orbán, se reunió con líderes europeos en el marco de la Presidencia semestral húngara del Consejo de la Unión Europea, que comienza el 1 de julio. Con el Canciller alemán, Olaf Scholz, destacó en Berlín el 21 de junio la importancia de las relaciones económicas entre ambos países y su convergencia en temas como la ampliación de la Unión Europea a los Balcanes y su acercamiento con matices con China. En Roma, el 24 de junio, abordó con la primera ministra italiana, Giorgia Meloni, la competitividad europea y la natalidad, así como la inmigración ilegal. Por último, con el presidente francés, Emmanuel Macron, en París el 26 de junio, las conversaciones se centraron en el apoyo a Ucrania, la industria europea de defensa y la ampliación de la UE. Leer más - Otro enlace

Montenegro:



Decimosexta reunión de la Conferencia de Adhesión con la Unión Europea

El 26 de junio se celebró en Bruselas la decimosexta reunión de la conferencia sobre la adhesión de Montenegro a la Unión Europea. Los europeos confirmaron los avances de Montenegro en los capítulos 23 (sobre el poder judicial y los derechos fundamentales) y 24 (sobre justicia, libertad y seguridad) relativos al Estado de derecho, anunciando el inicio del proceso de su cierre. Leer más

Reino Unido:



Encuestas a 4 días de las elecciones

El 4 de julio, el Reino Unido vota para elegir a los 650 diputados que ocuparán sus escaños durante los próximos cinco años. Los sondeos más recientes indican una victoria aplastante de los laboristas de Keir Starmer, que cuentan con un 41% de aprobación. Los conservadores, liderados por el Primer Ministro saliente Rishi Sunak, se enfrentan a una aplastante derrota tras 14 años en el poder, con un 20% de intención de voto. El Partido Reformista, liderado por Nigel Farage, ha visto aumentar su popularidad de forma constante y le pisa los talones a los conservadores (15%). Los temas clave de la campaña son el nivel de impuestos, la vivienda y el estado del Sistema Nacional de Salud (NHS). En un escrutinio mayoritario uninominal a una vuelta, los laboristas necesitan 326 escaños para obtener la mayoría absoluta. Leer más

Rusia:



81 medios de comunicación europeos bloqueados en Rusia

El 25 de junio, Rusia anunció que bloqueaba el acceso a 81 medios de comunicación europeos en su territorio, en "represalia" por la decisión de la Unión Europea en mayo de prohibir cuatro medios estatales rusos, "Voz de Europa", "Ria Novosti", "Izvestia" y "Rossiiskaia Gazeta". Las revistas, televisiones públicas y periódicos de 25 de los 27 Estados miembros de la UE estarán inaccesibles en Rusia. La Unión europea ha condenado la decisión rusa. Leer más - Otro enlace

Serbia:



Acuerdo sobre migración con Frontex

El 25 de junio, la Unión Europea y Serbia firmaron un acuerdo de cooperación operativa en materia de gestión de fronteras con la Agencia Europea de la Guardia de Fronteras y Costas, Frontex. El acuerdo forma parte del plan de acción de la Unión Europea para los Balcanes Occidentales, que desde el 2022, pretende reforzar la capacidad de los países de la región para gestionar los flujos migratorios en estrecha cooperación con la UE. Leer más - Otro enlace

Ucrania:



Acuerdos de seguridad

El 27 de junio, durante su visita a Bruselas para asistir a la reunión del Consejo Europeo, el Presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, firmó acuerdos de seguridad con la Unión Europea, Lituania y Estonia. La Unión Europea reafirma el lugar de Ucrania en su seno, así como su apoyo militar, político, financiero y humanitario a largo plazo. Por su parte, Ucrania se compromete a seguir con las reformas vinculadas a su proceso de adhesión y a aumentar la transparencia de la ayuda que recibe. Leer más -

Otro enlace - Otro enlace



Protección concedida a los refugiados ucranianos hasta 2026

El 25 de junio, los ministros adoptaron la decisión de prorrogar la protección temporal hasta el 4 de marzo de 2026 para más de 4 millones de ucranianos que huyen de la guerra de agresión rusa. El mecanismo de protección temporal se puso en marcha el 4 de marzo de 2022, pocos días después de que las fuerzas armadas rusas lanzaran una invasión a gran escala de Ucrania, y debía durar hasta el 4 de marzo de 2025. La decisión de prórroga adoptada el 25 de junio no modifica la decisión de marzo de 2022 en cuanto a las categorías de personas a las que se aplica la protección temporal. Leer más

Consejo de Europa:



Sesión de verano de la Asamblea Parlamentaria

Del 24 al 28 de junio se celebró la sesión plenaria de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa (APCE), en la que Alain Berset, de Suiza, fue elegido Secretario General. Un informe de observación sobre las elecciones en Macedonia del Norte concluyó que las elecciones presidenciales y parlamentarias "fueron competitivas y estuvieron bien organizadas". En una resolución, la APCE felicitó a Armenia por los progresos realizados en su ambicioso programa de reformas, especialmente en un complejo contexto de seguridad. La APCE aprobó una resolución en la que expresaba su preocupación por el compromiso de Georgia con las normas democráticas internacionales y la integración euroatlántica, en el contexto de la controvertida aprobación de la Ley de Transparencia de la Influencia Extranjera. La APCE ha puesto en marcha una nueva Red Parlamentaria sobre la situación de los niños en Ucrania. Casi 20.000 niños ucranianos han sido deportados por Rusia. Leer más - Otro enlace

TEDH:



Sentencia contra Rusia y su política en Crimea

El 25 de junio, el Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH) condenó a Rusia por su política represiva en Crimea. La sentencia del TEDH determinó por unanimidad que Rusia había violado no menos de 14 artículos del Convenio Europeo de Derechos Humanos en Crimea, entre ellos el derecho a la vida, el respeto a la vida privada y la libertad de expresión, todo ello siguiendo un patrón organizado. Por ello, el TEDH falló a favor de dos demandas ucranianas presentadas en 2014 y de nuevo en 2018, en las que se acusaba a Rusia de llevar a cabo una política de desapariciones, detenciones ilegales, procesamientos y condenas inventados y represión de los medios de comunicación ucranianos, de la lengua ucraniana en las escuelas y de cualquier postura proucraniana. Leer más - Otro enlace

OTAN:



Mark Rutte nombrado Secretario General

El 26 de junio, el Consejo del Atlántico Norte anunció el nombramiento oficial de Mark Rutte, Primer Ministro de los Países Bajos, como Secretario General de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN). Cuando asuma sus funciones el 1 de octubre, sucederá al noruego Jens Stoltenberg, que ocupó el cargo durante 10 años. Leer más

- Otro enlace

Cultura:



Luis Tristán en Toledo

El Museo del Greco de Toledo dedica una exposición al pintor Luis Tristán hasta el 10 de noviembre. Con motivo del 400° aniversario de su muerte, la exposición presenta la obra del artista, que combina un mundo de imágenes de exaltación religiosa con otros géneros como el retrato y el bodegón. Simbiosis de lo divino y lo humano, su obra conserva la expresión distintiva del barroco español de la escuela pictórica toledana del primer tercio del siglo XVII. Leer más



Henri Cartier-Bresson en Atenas y Hamburgo

La Fundación Basil & Elise Goulandris, en colaboración con la Fundación Henri Cartier-Bresson, rinde homenaje al célebre fotógrafo francés Henri Cartier-Bresson con una exposición en Atenas hasta el 27 de octubre. En Hamburgo, la exposición "Watch! Watch! Watch! Henri Cartier-Bresson" se presenta hasta el 22 de septiembre en el Bucerius Kunst Forum. Leer más - Otro enlace



Jean Hugo en el Museo Fabre de Montpellier

Hasta el 13 de octubre, el Museo Fabre de Montpellier rinde homenaje al pintor francés del siglo XX Jean Hugo. Se exponen más de 330 obras cedidas por instituciones francesas y extranjeras. La exposición, que cuenta con un préstamo excepcional del Centro Pompidou, recorre la obra del artista desde sus inicios en 1914 hasta la Segunda Guerra Mundial. Leer más



Encuentros de la fotografía de Arles

Los Rencontres de la photographie d'Arles (Encuentros de la fotografía de Arles) se celebran hasta el 29 de septiembre bajo el lema "bajo la superficie". Más de 40 exposiciones se reparten por toda la ciudad, pionera en fotografía. El rico y variado programa abarca desde artistas japoneses que retratan pescadoras y mundos misteriosos hasta colecciones como la titulada "El deporte puesto a prueba", en el Museo Olímpico. Leer más



Festival de Ópera de Savonlinna

El Festival de Ópera de Savonlinna se celebra hasta el 4 de agosto en el fuerte de Olavinlinna, en la ciudad lacustre finlandesa de Savonlinna. Entre las obras más destacadas de este año figuran una nueva producción de Nabucco, de Verdi, Lohengrin, de Wagner, Don Giovanni, de Mozart, así como los clásicos checos Káťa Kabanová y La novia vendida, que presenta la Ópera Nacional de Praga. Leer más



Festival de Aix en Provence

El festival de ópera de Aix-en-Provence celebra su 76ª edición hasta el 23 de julio. El programa se centra en la ópera francesa, con representaciones de Sansón de Rameau y Pelléas et Mélisande de Debussy. Numerosos recitales y conciertos de todas las épocas y estilos completan el programa. Se espera que más de 70.000 espectadores asistan a la edición 2024. Leer más



58º Festival de Jazz de Montreux

La 58ª edición del Festival de Jazz de Montreux se celebra del 5 al 20 de julio. Además de conciertos, el festival incluye más de 500 actividades, como sesiones de DJ, proyecciones, talleres, jam sessions y una nueva ruta del Festival a lo largo de los muelles. Leer más



"Creme de la crême" en Varsovia

Hasta el 1 de septiembre se exponen, en el Palacio del Techo de Cobre de Varsovia, cuadros de los mejores artistas europeos (incluidos los pintores personales de Napoleón), así como esculturas, artefactos militares, muebles, porcelana y objetos cotidianos que representan la cultura material del Ducado de Varsovia (1807-1815). Leer más



"Modernismo en Ucrania" en Londres

La exposición "En el ojo de la tormenta", en la Royal Academy de Londres hasta el 13 de octubre, explora el arte modernista revolucionario ucraniano de 1900-1930, un periodo marcado por los imperios, la Primera Guerra Mundial y el establecimiento de la Ucrania soviética. Con 65 obras de artistas de renombre como Kazimir Malevich, Sonia Delaunay y Alexandra Exter, la exposición pone de relieve su impacto en el arte y la cultura ucranianos. Leer





4 de julio de 2024

Elecciones legislativas (Reino Unido)



7 de julio

Elecciones legislativas (segunda vuelta) (Francia)



La carta n°1074

PDF

en español -- edición de Martes 2 de Julio 2024

¥ Yo descargo

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



Los redactores de la Carta: Redactor jefe:

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy; Elise Bernard, Stefanie Buzmaniuk

Juliette Bachschmidt, Charles Devoud, Aiti Directora de la publicación :

Syiemlieh, Thomas Richomme, Elena **Pascale Joannin**

Kuntel

N° ISSN: 2729-6482

¿Una pregunta, una sugerencia? ¡Contáctenos! info@robert-schuman.eu

Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.



Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}